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По данным  портала Интер-
нет-статистики LiveInternet, по-
давляющее большинство наших 
земляков выглядывают в вирту-
альное окно с целью пообщаться 
и развлечься. СМИ и периодика 
занимает в предпочтениях интер-
нет-пользователя 9,4% от всей про-
сматриваемой информации, серви-
сы — 8,4%, игры — 5,2%, товары 
и услуги — 4,5%, развлечения  — 
3,3%, спорт — 3,2%. Остальные 
49,6% приходится в основном на 
социальные сети и форумы.

О том, что Интернет — это 
не только средство общения, но 
и    глобальный виртуальный элек-
тронный рынок, не имеющий ка-

ких-либо территориальных или 
временных ограничений, у нас ещё 
только начинают задумываться. 
С  одной стороны, бизнесмены и 
рекламодатели уже вполне уясни-
ли, что в электронном коммуника-
тивном пространстве может быть 
размещено сколь угодно много 
информации. Её объем не будет 
ограничен рамками эфирного вре-
мени передачи или количеством 
печатных знаков. С другой стороны 

в Кузбассе найдётся очень мало 
компаний, которые не просто име-
ют свой сайт, это сейчас дело не-
хитрое, но и «ухаживают» за ним, 
своевременно обновляя контент 
и навигацию. В качестве примера 
можно привести сайты компаний 
недвижимости в Кемерове — соз-
даётся впечатление, что все они 
сделаны по одному лекалу у одного 
и того же дизайнера. 

Возможно, подобное происхо-
дит из-за слабого представления 
предпринимателей об истинных 
возможностях Интернета, ведь 
чаще всего под понятием «продви-
жение компании в сети Интернет» 
понимается следующее: «нашей 
компании надо создать сайт, на 

По словам заместителя губер-
натора по промышленности, транс-
порту и предпринимательству 
Сергея Кузнецова, регион к лету 
должен предоставить в правитель-
ство РФ комплексную программу 
решения экологических проблем 
и переработки отходов. Програм-
ма разрабатывается совместно 
с   кафедрой техногенных и вто-
ричных ресурсов СибГИУ. Ставка 
в разрабатываемом документе, как 
пояснил замгубернатора, будет 
делаться на развитие переработ-
ки отходов. В частности, предпо-
лагается оценить сколько и каких 
перерабатывающих предприятий 
необходимо Кузбассу. Стимули-
рование развития власть готова 
начать с крупного бизнеса. 

По итогам 2010 года по объёму 
валовых выбросов загрязняющих 
веществ в атмосферу Кемеров-
ская область занимала 3-е место 
в России. Отходов производства 
и потребления в регионе стало 
1,8 млрд тонн (прирост на 40% 
за последние 5 лет — «А-П»). По 
словам Сергея Кузнецова, 52% 
отходов при этом остается на 
хранение. В области уже нако-
плено более 285 млн тонн отходов 
чёрной и цветной металлургии, 
свыше 775 тыс. тонн химических 
веществ, 100 млн тонн золошла-
ковых отходов и пр. При наличии 
таких объёмов отходов необхо-

димо на их базе развивать новую 
отрасль — переработки про-
мышленных и  твёрдых бытовых 
отходов, заявил Сергей Кузнецов 

29 марта на слушаниях в облсове-
те. Развитие этой отрасли, по его 
мнению,  позволит «остановить 
лавинообразное накопление отхо-
дов, ликвидировать  залежи особо 
опасных отходов, которые оказы-
вают самое негативное влияние на 
здоровье кузбассовцев». Саму же 
отрасль Сергей Кузнецов считает 

«самой подходящей площадкой 
для малого бизнеса». Задачи, ко-
торые ставит власть, по выраже-
нию г-на Кузнецова, состоят в том, 
чтобы «изменить понимание самого 
термина «отходы» и принципов об-
ращения с ними.

По словам исполнительного ди-
ректора Кузбасской Ассоциации 
переработчиков отходов (сейчас 
в неё входят 12 из 30 кузбасских 
переработчиков — «А-П») Ека-
терины Волынкиной ,  с этого 

года в области уже предприняты 
первые шаги по реальной помощи 
предприятиям-переработчикам: 
включение отрасли в список при-
оритетных для господдержки по-
зволило предприятиям получать 
льготы по налогам. Однако глав-
ная общая проблема для пред-
приятий, занятых переработкой 

отходов,  — взаимоотношения с 
крупным бизнесом: «К примеру, 
наш Экологический региональ-
ный центр разработал технологию 
переработки фторуглеродистых 
отходов алюминиевых заводов 
с получением синтетических 
флюсов для чёрной металлургии 
и цементной промышленности. 
На испытательном этапе взаи-
моотношения с компанией РУ-
САЛ строились нормально. Но 
как только дело дошло до запу-

ска производства, до готовности 
реальной переработки отходов, 
накопленных в отвалах, нам ска-
зали, что компания сама этим за-
ймётся, потому что для неё  — это 
упущенная выгода. Вообще-то, в 
приличных странах предприятия 
должны были бы ещё заплатить 
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сТиМуЛ дЛЯ оТходоВ
Кузбасские власти, определившие в качестве приоритета 

развития экономики (в особенности малого бизнеса) региона на 
текущий год, сферу переработки отходов, на днях обнародовали 

свои подходы к «чистке» региона. В то время, как на федеральном 
уровне обсуждаются варианты изменения законодательства, 

регулирующего  экологические вопросы, в Кузбассе решили 
опробовать свою практику заключения соглашений 

с бизнесом в этой сфере. 

ПокориТь ВЕршиНу 
иНТЕрНЕТА

Интернет должен быть в любом офисе, как вода, свет и тепло — 
эту истину доказывать уже не нужно даже старушке у подъезда, 

упоённо ругающей нынешние времена. К всемирной паутине 
подключена сегодня каждая третья квартира в крупных кузбасских 

городах – сейчас пользователями Сети являются около 300 тыс. 
человек. Однако, как уверяют эксперты, Интернет-ресурсы 

кузбасским бизнесом используются ещё слабо.

В аудитории пользователей Интернета в Кузбассе преобладают 
мужчины и женщины 25-34 лет. Социально-демографический 
портрет активного пользователя сети — 32-х летний семьянин 
с одним ребенком и имеющий средний доход. Большая часть 
Интернет-пользователей Кузбасса (64%) — новокузнечане.
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 дЕ ЛоВЫЕ НоВос Ти

По результатам рейтинга российских банков, проведённого Агентством «РосБиз-
несКонсалтинг» по итогам 2010 года, ОАО «Углеметбанк» занял 171 место в рейтинге 
«Тор 500 прибыльных банков в 2010г».  По оценке экспертов на 1 января 2011 года при-
быль банка составила 129,06 млн. руб. Согласно другому рейтингу «Top 500 банков по 
депозитам физлиц в 2010 году» банк занимает 203 место, поднявшись на 12 пунктов по 
сравнению с 1 января 2010 года.  

4 марта 2011 года рейтинговое агентство AK&M подтвердило рейтинг кредитоспособ-
ности ОАО «Углеметбанк» по национальной шкале «А» со стабильными перспективами. 
Рейтинг «А» означает, что ОАО «Углеметбанк» относится к классу заемщиков с высо-
ким уровнем надежности. Риск несвоевременного выполнения обязательств низкий.

уГЛЕМЕТбАНк ВходиТ В 
Тор-200 сАМЫх ПрибЫЛьНЫх 
бАНкоВ рФ

ПрЕсс-рЕ Лиз

до 500 ТЫс рубЛЕй В Год сМожЕТ сэкоНоМиТь 
ПрЕдПриНиМАТЕЛь  При ВНЕдрЕНии НоВой сисТЕМЫ  бухучЕТА

В Кузбассе открылось представительство онлайн сервиса «Моё Дело». 
Моё Дело — современная интернет система для облегчения ведения 

учета и сдачи отчетности в налоговую и другие органы, позволяющее пред-
приятиям, работающим на упрощенке и ЕНВД, минимизировать затраты 
на ведение бухучета, а также отказаться от посещения официальных ор-
ганов лично. Вся отчетность предоставляется в электронном виде. Сервис 
Моё Дело — стал лауреатом Премии Рунета 2010 в номинации «Экономика 
и бизнес», его по достоинству оценили порядка 28 тыс. предприятий. Данная 
система позволяет существенно сократить расходы на ведение учета, а 
также сократить время, требуемое для общения с официальными органами.

Представитель в Кузбассе — ООО «Инфо-Консалт» оказывает услу-
ги по ведению бухучета с использованием новой интернет технологии, а 
также осуществляет подключение и консультирование пользователей.  

www.infk.ru
(3842) 49-60-63

В результате объединения  
был создан один из крупнейших 
мировых телекоммуникационных 
холдингов. Общая длина сетей 
после интеграции региональных 
компаний составит около 500 тыс. 
км, а общая длина местных се-
тей доступа превысит 2,5 млн км. 
«Сеть такого масштаба не только 
является безусловным лидером 
в России по суммарной длине и 
своей пропускной способности. 
Мы создали одну из самых мас-
штабных мировых сетей», — от-
метил генеральный директор ОАО 
«Связьинвест» Вадим Семенов 
в своём выступлении на пресс-
конференции, посвященной объ-
единению компании. Он добавил 
также, что к 2014 году пропускная 
способность сети связи объеди-
ненного «Ростелекома» должна 
превышать 6 Тб/с, и «именно по-
этому развитие магистральной 
сети компании является одним из 
наших стратегических инвестици-

«сибирьТЕЛЕкоМА» НЕ сТАЛо
Но кАчЕсТВо сВЯзи оТ эТоГо НЕ изМЕНиТсЯ

Крупнейший национальный оператор связи — 
«Ростелеком»  — объявил о юридическом завершении 

процесса создания объединённой компании. С 1 апреля 
«Сибирьтелеком», «Дальсвязь» «Центртелеком», 

«Уралсвязьинформ», «Волгателеком», «СЗТ», «ЮТК» и 
«Дагсвязьинформ» были исключены из Единого госреестра 

юридических лиц в связи с присоединением к ОАО 
«Ростелеком», который стал правопреемником по всем 

правам и обязательствам.

онных приоритетов». Объединён-
ная структура, в которой работает 
свыше 180 тыс. сотрудников, будет 
обслуживать более 100 миллионов 
абонентов. 

Сможет ли такой гигант стать 
настолько поворотливым, чтобы 
удовлетворить запросы на каче-
ственную связь пользователей от 
Нижнего Новгорода до Дальнего 
Востока? Руководители ново-
рождённой корпорации утверж-
дают, что не только сможет, но и 
в ближайшее время предоставит 
абонентам новые услуги и рас-
ширенный сервис. «Основная 
наша цель — устранение ограни-
чений в развитии, – подчеркнул 
директор макрорегионального 
филиала «Сибирь» ОАО «Росте-
леком» Иван Дадыкин. — До сих 
пор компания не имела развития 
в других сегментах рынка, тогда 
как сегодня выжить и сохранить 
свою долю на рынке может только 
универсальный оператор. Именно 

на универсальность мы и сделали 
ставку». На первый же ожидае-
мый вопрос  — снизится ли после 
объединения стоимость услуг по 
предоставлению Интернета — был 
также получен обнадёживающий 
ответ: «В результате объедине-
ния мы устранили дублирующее 
оборудование, которое попадало 
в расчёт затрат при формирова-
нии тарифов. В скором времени 
мы озвучим свои новые тарифные 
предложения».

Основные задачи компании 
сегодня — удержание лидерства 
на рынке широкополосного до-
ступа (ШПД) и традиционной 
телефонии, а также развитие 
сегмента платного телевидения. 
На территории Кузбасса компа-
ния планирует вкладывать день-
ги и в сеть передачи данных, и в 
развитие операторов мобильной 
связи. Было также отмечено, что 
в этом году объём капитальных 
вложений «Ростелекома» в куз-
басские сети и инфраструктуру 
составит около 60 млн рублей. Из 
них большая часть (примерно 60%) 
будет вложена в строительство 
сетей ШПД и развитие мульти-
сервисной сети, 20% направлено 
на интеграцию объединенной 
компании (построение единых 
биллинговых систем, единой си-
стемы управления компании и 
т.д.) и ещё 10% — на поддержку 

административной структуры 
компании. «Кузбасс уникален тем, 
что на его довольно компактной 
территории находятся несколько 
больших городов, — отметил Иван 
Дадыкин. — Поэтому количество 
домохозяйств, бизнес-компаний, 
органов госусправления, кото-
рых мы планируем «охватить», 
прирастает сразу большими объ-
ёмами. Это накладывает на нас 
определённую ответственность. 
Мы будем инвестировать в со-
временные технологии: проведём 
GPON в Прокопьевск, Анжеро-
Судженск, Ленинск-Кузнецкий, 
Тайгу и пригороды до райцентров, 
в более мелкие населенные пун-
кты войдём с технологией xDSL». 

Дина Ахметова

сТиМуЛ дЛЯ оТходоВ
за то, что мы их отходы взяли. И 
во всём мире компаниям хватает 
сил и времени заниматься только 
своими проблемами. Проблемами 
отходов занимается малый бизнес. 
А у нас начинают выставлять та-
кие цены, что мы просто не можем 
эти отходы купить».

Новокузнецкое ООО «Эко 
Шина» три года добивалось пер-
вого контракта на переработку 
«угольных» крупногабаритных 
шин. Директор компании, которая 
изготавливает плитку, спортин-
вентарь и покрытия из резиновой 
крошки Андрей Горлов, говорит, 
что угольщикам выгодно «просто 
сваливать всё в яму. Зачем лиш-
няя головная боль? Везти куда-то 
шины надо. Внутри компании мож-
но свободно регулировать утилиза-
цию, предоставляя надзорным ор-
ганам нужные справки. Вот если бы 
их штрафовали по-крупному - тог-
да другое дело. У нас первый в этом 
году договор случился с «Южным 
Кузбассом», да и то только потому, 
что одной компании понадобилось 
освободить место, куда постоянно 
складировались шины». 

Свести к минимуму произ-
водство сейчас вынуждено ООО 
«Опытный завод по переработке 
промышленных отходов», кото-
рое 8 лет перерабатывало золош-
лаковые отходы Томь-Усинской 
ГРЭС. По словам директора пред-
приятия Анатолия Стригулина,  
владелец гидроэлектростанции 
«Кузбассэнерго»–СУЭК изменил 
позицию по отношению к проекту 
и компания теперь не может сво-
бодно получать отходы: мощно-
сти предприятия задействованы 
лишь на 20%. Тем временем на 
Беловской ГРЭС «Кузбассэнерго» 
недавно запустило производство 
по переработке золошлаковых 

отходов: «Чем мы хуже?», — спра-
шивает Анатолий Стригулин. По 
словам исполнительного дирек-
тора «Кузбассэнерго» Юрия Шей-
бака, в компании сейчас пытаются 
найти новые применения отходов  
и пообещал «довести ситуацию с 
отходами Томь-Усинской ГРЭС до 
управляющей компании». 

«Всякий раз, когда малый 
бизнес разрабатывает и внедряет 
технологии по переработке от-
ходов, возникают препятствие от 
собственников отходов — отходы 

переходят в категорию товара. 
И это ломает экономику проекта 
малого бизнеса», — соглаша-
ется Сергей Кузнецов.  Решить 
именно эту проблему кузбасские 
власти предлагают через заклю-
чение трёхсторонних соглаше-
ний (между властью, крупным 
бизнесом и переработчиком) о 
сотрудничестве в сфере пере-
работки отходов. И первое такое 
соглашение недавно было пред-
ложено заключить РУСАЛу. В 

компании не дают комментариев 
по этому поводу. А, как пояснила 
«Авант-ПАРТНЕРу» Екатерина 
Волынкина, официального от-
вета на направленный в адрес 
компании проект соглашения 
пока нет. По её словам, документ 
предполагает сотрудничество на 
5 лет: «Мы обязуемся перераба-
тывать отходы Новокузнецкого 
алюминиевого завода, РУСАЛ  — 
предоставлять нам отходы, а 
власти — поддержку бизнесу, в 
том числе положительное пози-
ционирование РУСАЛа». Сергей 
Кузнецов поясняет, что в област-
ной администрации сейчас раз-
рабатываются конкретные меры 
стимулирования крупного бизнеса 
«на переработку»: «Только власт-
ными указаниями здесь ничего не 
решишь. Нужны стимулы. Хотя, 
возможно, и ужесточение в плане 
штрафных санкции». 

По оценке Екатерины Волын-
киной, подобные соглашения сей-
час — «единственный способ хоть 

как-то изменить ситуацию». Хотя 
глобально проблема может решить-
ся только на федеральном уровне 
после принятия нового законода-
тельства в сфере отходов. Но её 
беспокоит и то, что сейчас заложено 
в новом законопроекте об отходах 
производства: «Там есть один пункт, 
который все экономическое сти-
мулирование сводит к нулю. Если 
отходы захораниваются на объек-
тах, исключающих негативное воз-
действие на окружающую среду, то 
предприятие вообще освобождается 
от экологических платежей. А каким 
образом определяется, оказывает 
полигон негативное воздействие или 
нет? По результатам мониторинга, 
который проводят сами предпри-
ятия. Они будут доказывать — это 
экологически безопасные полигоны. 
А на самом деле таких полигонов 
быть не может».

Гендиректор ООО «Кузбас-
ский скарабей» (перерабатывает 
макулатуру и бумагу для гоф-
рирования) Игорь Косинов со-
глашается с оценками проблемы 
властями. Но отмечает, что пере-
работчикам необходима помощь 
и в привлечении финансовых 
ресурсов на развитие и модерни-
зацию. Сергей Муравьёв, генди-
ректор кузбасского технопарка, 
который сейчас аккумулирует 
новые проекты по переработке 
отходов в области, тоже обращает 
внимание на инвестиции, которые 
потребуются при реализации 
программы по развитию пере-
работки отходов в регионе: «По 
расчётам технопарка, средняя 
стоимость предлагаемых в реги-
оне проектов по переработке со-
ставляет около 260 млн рублей. И, 
как правило, в технопарк за под-
держкой приходит малый бизнес, 
у которого нет таких денег».

Александра Фомина

Окончание. Начало на стр. 1

По словам Сергея Кузнецова, регион 
к лету должен представить в прави-
тельство РФ комплексную програм-

му решения экологических 
проблем и переработки отходов

Сергей Муравьёв: «По расчётам 
технопарка, средняя стоимость пред-
лагаемых сейчас в регионе проектов 
по переработке составляет около 260 

млн рублей»

цЕНА ВоПросА
100 тыс. рублей составит размер об-

ластного материнского капитала для 
многодетных семей в Кузбассе. С соответ-
ствующей законодательной инициативой 
обладминистрация в ближайшее время 
обратится в облсовет. Как пояснил замгу-
бернатора по экономике и региональному 
развитию Дмитрий Исламов, областной 
материнский капитал будет действовать 
в дополнение к федеральному. Право на 
получение областных денег будут иметь 
женщины родившие (усыновившие) тре-
тьего и последующего ребенка в период с 
1 января текущего года. Деньги будут вы-
даваться только на улучшение жилищных 
условий. И только тем, кто на это же будет 
использовать и федеральный материнский 
капитал. Как считает замгубернатора, 
деньги в данном случае не только под-
держка многодетных семей, но и дополни-
тельный механизм привлечения средств 
населения в жилищное строительство. По 
предварительным оценкам, таким образом 
в год можно привлечь 1,2 млрд рублей от 
почти тысячи семей. Из областного бюдже-
та потребуется 100,2 млн рублей. 

312 миллионов рублей в виде ипотеч-
ных кредитов выдал в 1 квартале реги-
ональный операционный офис «Кузбас-
ский» ВТБ-24, что в 2,5 раза больше, чем 
за тот же период прошлого года. Всего 
банк выдал 309 кредитов против 123 в 
январе-марте 2010 г. По словам управля-
ющего РОО Аркадия Чурина, ипотечное 
направление стало лидером роста, одна-
ко банк показал прирост по всем видам 
потребительских кредитов. Существенно 
возросло количество и объём выданных 
автокредитов — в среднем в 1,5 раза. За 
период с января по март 2011 года банком 
в Кузбассе было выдано 430 автокредитов 
на сумму свыше 180 млн рублей (против 
278 кредитов на сумму 115 млн рублей за 
этот же период прошлого года). Количе-
ство кредитов выданных наличными вы-
росло на 13% (4348 кредитов против 3835 в 
1 квартале 2010 года), объём — на 30% (858 
млн рублей в 1 квартале 2011 года против 
661 млн рублей в январе-марте 2010 года). 
В целом кредитный портфель РОО «Куз-
басский» на 31 марта составил 17,96 млрд 
рублей. Также вырос и портфель средств 
физических лиц — на 5%, превысив 6 млрд 
рублей на 31 марта. В большей степени 
это было обусловлено ростом средств на 
текущих счетах физических лиц (54%) и 
депозитов (5%). 

7, 65 млн евро направило ОАО «Южный 
Кузбасс» на приобретение гидравлическо-
го экскаватора Komatsu РС 5500 для своего 
разреза «Сибиргинский». Экскаватор типа 
«прямая лопата», емкость ковша которого 
составляет 29 кубометров, поставлен на 
разрез в рамках реализации инвестпро-
граммы, направленной на увеличение 
добычи угля. «Экскаватор полностью соот-
ветствует сложным горно-геологическим 
условиям, в которых ведут добычу угля 
горняки разреза «Сибиргинский»,  — со-
общил управляющий директор ОАО «Юж-
ный Кузбасс» Виктор Скулдицкий.  — 
Использование нового Komatsu РС 5500 
позволит значительно увеличить объёмы 
отгрузки вскрышных пород по автомо-
бильной технологии. А развитие разреза в 
целом предусматривает переход на более 
мощную технику и увеличение объемов 
добычи». Запустить экскаватор в работу 
планируется в мае

НПз – ВТорую очЕрЕдь
Новокузнецкое ЗАО «НефтеХимСервис» ещё до ввода в строй первой очереди своего 

Яйского нефтеперерабатывающего завода определится «по концепции второй очереди», 
сообщил «Авант-ПАРТНЕРу» директор по развитию компании Георгий Кушнир. В июне 
этого года совет директоров ЗАО «НефтеХимСервис», рассмотрев имеющиеся сейчас 
предложения по комплектации примет решение, «по какому пути идти» и определит 
объём финансирования строительства второй очереди НПЗ мощностью 3 млн тонн нефти 
в год. Как уже сообщал «Авант-ПАРТНЕР», первую очередь предприятия планируется 
ввести в апреле-мае будущего года. Она будет сразу рассчитана на переработку 3 млн 
тонн нефти. Строительство же второй очереди, как пояснил Георгий Кушнир, будет оз-
начать дооснащение НПЗ необходимым оборудованием для того, чтобы углубить степень 
переработки и довести её до 93% к 2017 году (на первом этапе 75-80%). Компания намерена 
вырабатывать 1,2 млн тонн бензина, 1,15 млн тонн дизтоплива, 205 тыс. тонн нефтяного 
кокса. В целом проект оценивается в 57 млрд рублей. По словам Георгия Кушнира на 
текущий момент инвестировано уже порядка 6,5 млрд рублей. Финансирование осу-
ществляется за счёт средств учредителей (40%) и кредитной линии Сбербанка РФ (60%).

«кЕМо» ВозВрАщАЕТсЯ В бАНкроТсТВо
Так и не исполнив условия мирового соглашения и, судя по всему, не найдя искомого 

золота, возвращается в конкурсное производство ОАО «Горнорудная компания «Ке-
мерово-Москва» («КеМо»). А Банк Москвы так и не дождался исполнения от компаний 
условий мирового соглашения, заключённого в сентябре 2007 года, в соответствие с кото-
рым должник обязывался погасить долг «не раньше, чем через три года и не позднее чем 
через три года и один месяц». На очередное заседание арбитражного суда Кемеровской 
области по этому делу в прошлую среду пришло очередное ходатайство «КеМо» об от-
ложении рассмотрения дела со ссылкой на то, что у компании сломался автомобиль при 
выезде на заседание суда, и что лицо, ответственное в банке за урегулирование этого 
спора, – президент Банка Москвы Андрей Бородин, — находится за границей. Но суд 
отклонил данную просьбу, не найдя оснований для её удовлетворения. Дело, впрочем, 
всё равно было отложено на месяц, но теперь уже для того, чтобы саморегулируемая 
организация арбитражных управляющих представила кандидатуру нового конкурсного 
управляющего «КеМо». Напомним, что эта компания была учреждена в 1999 году как 
совместное предприятие Москвы и Кемеровской области. В мае 2000 года она получила 
лицензию на добычу золота на участке «Фёдоровский - I» на территории Междуречен-
ского района, а затем в соответствие с заключённым в июле того же года соглашением 
администрации Кемеровской области с тогдашним мэром Москвы Юрием Лужковым – 
кредит Банка Москвы в 86 млн рублей на освоение месторождения. Однако проведённая 
разведка промышленных запасов золота на нём не обнаружила, и деятельность компании 
была практически прекращена. В 2005-2006 гг. фонд имущества Кемеровской области 
несколько раз пытался продать 40% акций «КеМо» по стартовой цене в 1 млн рублей 
(ранее свои 60% пыталась также продать и Москва), но сумел это сделать только летом 
2007 года томской компании «Малка». Новый собственник инициировал вывод «КеМо» 
из процедуры конкурсного производства, в котором компания находилась с февраля 
2006 года, через заключение мирового соглашения. Однако, ни добычи, ни даже разведки 
«Фёдоровского-I» и после смены собственника компания не проводила. 

«коксоВАЯ-2» ВМЕсТо «коксоВой»
В Прокопьевске с 1 апреля начало работать новое угольное предприятие — ООО 

«Шахта «Коксовая-2». Впрочем, новым его можно назвать условно, она действует на 
базе имущественного комплекса ООО «Шахта «Коксовая», приобретённого в рамках 
конкурсного производства за 45,12 млн рублей в июле прошлого года. 30 января 2011 
года «Коксовая-2» переоформила на себя лицензию на недропользование «Коксовой», 
затем получила другие необходимые для угледобычи лицензии, и начала действовать 
как полноценное предприятие. Как сообщил на заседании арбитражного суда на про-
шлой неделе конкурсный управляющий ООО «Шахта «Коксовая» Евгений Лазаревич, 
с 1 апреля на новое предприятие переведено уже 456 работников обанкроченной шахты 
(из 1895 человек), те, кто не захочет такого перевода, будут в соответствие с законом «О 
несостоятельности» уволены в связи с ликвидацией банкрота. ООО «Шахта «Коксовая-2» 
контролируется теми же собственниками что и «Коксовая» — Дмитрием Суслопаровым 
и Сергеем Бойко, руководителями ООО «Шахтоуправление «Прокопьевское», в состав 
которого помимо «Коксовой» входит также ООО «Шахта «Зенковская». Это предприятие 
также находится в конкурсном производстве, его имущество выставлено на торги путём 
публичного предложения на период до августа 2011 года, но пока заявок не поступало. 

Темой выступления губерна-
тора Кемеровской области Амана 
Тулеева были заявлены «Перспек-
тивы развития и модернизация 
профессионального образования 
Кузбасса», но глава региона первым 
делом заговорил о проблемах. Для 
начала губернатор признался, что 
«ему тоже трудно подобрать людей 
из-за слишком низкой зарплаты», 
а «те, которые уже упакованные, 
которым и зарплаты не нужно, нам 
не подходят». По этой причине и в 
госуправление и в муниципальные 
органы власти трудно найти квали-
фицированные кадры, что уж гово-
рить про рабочие специальности.

Система профессионального 
образования Кемеровской области 
включает 147 учреждений образо-
вания разного уровня, в которых 
обучается 160,7 тыс. учащихся и 
студентов. В регионе в настоящее 
время не хватает 30,5 тыс. работни-
ков разных специальностей, в том 
числе 23,3 тыс. рабочих профессий: 
свыше 6 тыс.  — в строительстве, 
3,2 тыс. — на транспорте и в связи, 
3 тыс. — в сфере услуг, торговле и 
ремонте, 1,6 тыс. — в горнодобы-
вающей отрасли и энергетике, 2 
тыс.  — в обрабатывающих отрас-
лях промышленности. 

В целом состояние кадрового 
потенциала России, по словам 
Амана Тулеева, вызывает тревогу, 
т.к. квалифицированных рабочих 
в стране всего 5% трудоспособного 
населения, а в Германии и США  — 
45% и 50%, соответственно. Губер-
натор призвал отказаться вообще 
от наименования «рабочий», т.к. 
данное понятие в современной 
экономике устарело, теперь это 
«универсальный специалист с 
умной головой и умелыми рука-
ми». Такие и учатся по 10-15 лет, 
и предприятия за ними в очередь 
выстраиваются. А вузы в такой си-
туации «выпускают бесчисленных 
юристов и экономистов» — 42% от 
всех выпускников в 2010 году, из 
которых лишь половина пошла 
работать по специальности. 

По мнению Амана Тулеева, 
местные вузы в целом не пользу-
ются престижем, а число филиалов 
вузов в регионе следует вообще 
сократить, т.к. они не обеспечены 
материально-технической базой, 
занимаются только тем, что деньги 
из студентов и родителей вытяги-
вают. В результате, «уже в газет-
ных объявлениях работодателей 
появились приписки «выпускников 
с дипломами определенных фили-
алов просьба не беспокоить». Не-
удивительно, что многие родители 
стремятся отправлять своих детей в 
вузы других городов, в первую оче-
редь Москвы и Санкт-Петербурга, а 
потом и сами туда уезжают. 

Нехватку кадров за счёт ми-
грации, заявил Аман Тулеев, тоже 
не решить. Население Кузбасса по 
данным переписи 2010 года сокра-

тилось по сравнению с 2002 годом на 
137 тыс. человек, при этом количе-
ство приезжающих в регион «лишь 
немного» превышает число выехав-
ших. В результате уже не хватает 
абитуриентов вузам, некоторые из 
них «буквально заманивают их на 
бюджетные места».

Решать проблемы профобразо-
вания, по мнению главы Кузбасса, 
следует с помощью государствен-
ной поддержки студентов и пре-
подавателей, такой как выделение 
субсидий, льготных ссуд на по-
купку жилья, грантов и стипен-
дий и т.п., (расходы региона на это 
составляют 400 млн рублей в год). 
А также за счёт формирования 
многоуровневых учебных заве-
дений и организации социального 
партнёрства между учебными за-
ведениями и предприятиями. Пока 
в таком партнёрстве, оказывая в 
том или ином виде материальную 
поддержку системе профобразо-
вания, участвуют 150 промышлен-
ных предприятий Кузбасса, но их 
общее число превышает 3,5 тыс., 
«и если каждый хоть по чуть-чуть 
сделает, проблем не будет». 

О примерах социального пар-
тнерства рассказали участникам за-
седания гендиректор ЗАО «Распад-
ская угольная компания» (управ-
ляет активами ОАО «Распадская») 
Геннадий Козовой и управляющий 
директор холдинга «СДС-Уголь» 
(угольное подразделение ХК «Си-
бирский деловой союз») Владимир 
Баскаков. Оба сообщили, что пять 
лет назад начали заключать дого-
воры о целевой подготовке специ-
алистов в Кузбасском техническом 
университете в Кемерове, и в этом 
году рассчитывают на первых вы-
пускников. Эти студенты, заверили 
руководители угольных компаний, 
получают от них стипендии, прохо-
дят практику на их предприятиях, 
им гарантирована работа, они смогут 
рассчитывать на поддержку с полу-
чением жилья после окончания вуза. 

По оценке Геннадия Козового, 
нормальному профобучению ме-
шает низкий уровень профильной 
подготовки школьников в физике и 
математике, «перекос в сторону выс-
шего образования: нужно 25-30% об-
учать в вузах, а у нас  — 70%, и выс-
шее образование девальвируется, 
много дипломов покупают». Кроме 
того, в системе образования слиш-
ком много филиалов вузов  — «пять 
на 100-тысячный Междуреченск». 
Выпускники городу не нужны, по-
том им приходится переучиваться, и 
работать на рабочих местах. В ОАО 
«Распадская», по данным Геннадия 
Козового, таких работает 500 чело-
век, еще 480 ожидается.

Владимир Баскаков самой боль-
шой проблемой назвал начальное 
и среднее профобразование, по-
скольку туда идут еще дети 14-15 
лет, которые «не готовы к выбору 
профессии, за них это делают 
родители». Потом выпускники 
училищ и техникумов уходят в ар-
мию, и на поддержку данной части 
образования «мы готовы тратить 
деньги, делаем это, но ответствен-
ность следует разделить: эта часть 
системы образования — не задача 
бизнеса, это прерогатива государ-
ства»,  — сделал вывод управляю-
щий директор «СДС-Угля».

Валерий Гаранин, глава Про-
копьевска, выступил с критикой 
средств массовой информации. По 
его мнению, они сводят на нет усилия 
по профориентации подрастающе-
го поколения, создают у него пре-
вратные представления о рабочих 
профессиях: «если строитель — то 
гастарбайтер из «Нашей Раши», 
если коммунальщик — то алкоголик 
Афоня, если учитель  — то герой се-
риала про школу». Виктор Тюленев, 
директор Кузнецкого индустриаль-
ного техникума из Новокузнецка, 
рассказал о том, как в результате 
сотрудничества образования и биз-
неса на базе его техникума был по-
строен первый в регионе ресурсный 
центр — многоуровневое учебное 
заведение начального и среднего 
профобразования. Помощь в этом 
оказала группа «Евраз», а именно 
её Западно-Сибирский меткомбинат, 
выделивший 30 млн рублей на по-
мощь техникуму в 2007 году. Теперь, 
заверил Виктор Тюленев, матери-
альная база заведения соответствует 
самым высоким стандартам, показа-
телем правильного развития, по его 
мнению, стали победы учащихся 
техникума на областных олимпиа-
дах по физике и математике.

Аман Тулеев, подводя итоги за-
седания, заявил, что нужно пере-
смотреть закрепление образова-
тельных учреждений за базовыми 
предприятиями, подготовить новый 
список, а учреждениям образова-
ния — увеличивать количество 
партнёров среди предприятий. Он 
также призвал муниципалитеты 
«активизировать работу терри-
ториальных координационных 
советов по подготовке кадров, до 
1 сентября проанализировать про-
граммы социально-экономического 
развития и включить в муници-
пальные бюджеты финансирова-
ние системы профобразования, а 
также поддержки молодых спе-
циалистов». Он также пообещал, 
что все пожелания изменений на 
федеральном уровне также будут 
переданы в федеральный центр. 

Антон Сторожилов

кузбАсскоЕ 
ПроФобрАзоВАНиЕ 

ПодНиМуТ бизНЕсоМ
Власти Кемеровской области отреагировали на озабоченность 

состоянием дел в сфере профессионального образования, выраженную 
в конце марта руководством страны — президентом России 

Дмитрием Медведевым — на встрече в Московском энергетическом 
институте и на заседании комиссии по модернизации и 

технологическому развитию экономики России в Магнитогорске. Из 
хода расширенного заседания коллегии обладминистрации «Меры 

по поддержке и развитию профессионального образования Кузбасса» 
в прошлый вторник стало ясно, что поддерживать и развивать 
эту сферу придётся главным образом крупным промышленным 

компаниям, а ответственность за состояние дел в ней будут нести 
местные власти.

Решать проблемы профобразования, 
по мнению Амана Тулеева, следует с 
помощью государственной поддерж-

ки студентов и преподавателей, а 
также за счёт организации социаль-
ного партнёрства между учебными 

заведениями и предприятиями
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Банк «ГЛОБЭКС» работает на 
кемеровском региональном рынке 
с 2010 года и предлагает полный 

спектр кредитных продуктов для 
решения различных задач бизнеса, 
будь то овердрафт, кредит на инве-

стиционные цели или пополнение 
оборотных средств. 

Будучи банком с государствен-
ным участием (главным акцио-
нером является «Внешэконом-
банк»), Банк «ГЛОБЭКС» в рам-
ках государственной программы 
финансовой поддержки малого и 
среднего предпринимательства, 
реализуемой Российским банком 
развития, предлагает кредиты на 
срок до 7 лет. Отраслевых пред-
почтений у банка нет. «Для нас 
важно, чтобы бизнес клиента был 
прозрачный и финансово устой-
чивый,  — подчёркивает Наталия 
Левина, управляющий операцион-
ным офисом «Кемеровский» Банка 
«ГЛОБЭКС». — А строит предпри-
ниматель дома или занимается 
чем-то иным, играет уже второсте-
пенное значение». В основном, срок 
рассмотрения заявки не превыша-
ет 20 дней. «Как правило, клиенты 
обращаются в банк, когда деньги 

нужны уже завтра. Поскольку 
мы заинтересованы в увеличении 
кредитного портфеля, то стараем-
ся рассмотреть кредитную заявку 
максимально быстро»,— добавляет 
Наталия Левина. 

Как показывает практика, при 
обращении в кредитные учреж-
дения малый и средний бизнес 
нередко сталкивается с нехваткой 
ликвидного залога. Специально для 
решения данной проблемы Банк 
«ГЛОБЭКС» заключил соглашение 
с Государственным фондом под-
держки и предпринимательства 
Кемеровской области. Теперь, если 
у предприятия не хватает залого-
вого обеспечения, оно может обра-
титься в фонд, который выступит 
поручителем при кредитовании. 

Кроме того, малым и средним 
предприятиям Банк «ГЛОБЭКС» 
предлагает воспользоваться и 
другими финансовыми инструмен-
тами, направленными на развитие 

бизнеса: например, банковскими 
гарантиями. По словам Наталии 
Левиной, в последнее время вос-
требованность этого продукта в 
сегменте малого и среднего биз-
неса растёт. Предприятия  всё 
чаще используют различные виды 
банковских гарантий: например, в 
качестве эффективного инстру-
мента для победы в аукционах на 
получение государственных кон-
трактов. «Поскольку Банк «ГЛО-
БЭКС» — банк с государственным 
участием, его гарантии максималь-
но ликвидны, — поясняет Наталия 
Левина. — К тому же у нас гибкие 
ставки — от 1,5 до 4% годовых». 

бАНк «ГЛобэкс»: 
ВЫГодНЫЕ усЛоВиЯ дЛЯ рАзВиТиЯ

Одновременно с оживлением экономики активизируется и 
банковский сектор. По оценкам экспертов, в настоящее время 
усилилась конкуренция между банками за кредитоспособных 

клиентов. Серьёзным преимуществом в этой борьбе становятся 
короткие сроки рассмотрения заявок, выгодные условия и лояльная 

политика в отношении залогового обеспечения. 
Операционный офис «Кемеров-

ский» банка «ГЛОБЭКС»:
Пр. Октябрьский, 3г, 
тел.: (3842) 34-62-42, 34-62-44. 

Суть проекта в том, что экс-
перты компании обучают клиента 
наиболее эффективному ведению 
бизнеса. В качестве амбассадора 
(англ. ambassador — посланец, 
вестник) в каждом городе присут-
ствия выбирается один магазин, в 
модернизацию которого МЕТРО 
вкладывает собственные сред-
ства. Как пояснили  «Авант-ПАР-
ТНЕРу» в МЕТРО, «этот магазин 
является воплощением макси-
мальных возможностей, пред-
лагаемых компанией будущим 
клиентам программы, примером 
того, что несёт за собой полная 
модернизация магазина. Другие 
магазины могут увидеть на при-
мере амбассадора, что предлагает 
МЕТРО Кэш энд Керри в рамках 
полной или частичной модерни-
зации, и затем принимать для 
себя решение, в каких объёмах 
они хотят менять свой магазин — 
полностью или частично. Но они 
будут осуществлять модерни-
зацию уже за собственный счёт. 
Дальше мы инвестируем наши 
знания и опыт». 

В Кемерове таким «счастливчи-
ком» - амбассадором стал магазин 
«Семейный» (ИП Насибулин Н. Я.), 
в его модернизацию МЕТРО Кэш 
энд Керри вложила 1,2 млн рублей. 
Магазин формата «у дома» площа-
дью 83 кв. метров, как сообщил его 
коммерческий директор Руслан 
Насибулин, был модернизирован 
за две недели — сделан ремонт, 
заменено торговое оборудование, 
ассортимент и выкладка товаров. 
Ассортимент увеличился более 
чем на 50 наименований. Теперь в 
нём представлен также собствен-
ный бренд МЕТРО «Aro», однако 
это, как уверяет Руслан Насибу-
лин, не было обязательным усло-
вием участия в проекте. 

«Клиент может вообще не по-
купать ничего в «МЕТРО», — сооб-
щил присутствующий на открытии 
управляющий ТЦ МЕТРО Кэш энд 
Керри в Кемерове Максим Луч-

кин.  — Главное условие участия в 
проекте — наличие небольшого ма-
газина прилавочного типа, который 
можно переоборудовать под мага-
зин самообслуживания, желание 
и информационная открытость, 
а также возможность инвестиро-
вать средства в развитие. Кому-то 
может понадобиться только кон-
сультационная помощь, кому-то 
покупка нового оборудования — 
всё очень индивидуально. Цель 
проекта — сделать рынок мелкой 
торговли более цивилизованным». 
Если подробнее, то участвовать в 
«Школе торговли» может магазин 
формата «у дома» площадью от 40 
до 100 кв. метров и дневной выруч-
кой 20-100 тыс. рублей».

Как сообщили в МЕТРО Кэш 
энд Керри, клиенту предоста-
вили подробное экономическое 
описание его магазина (анализ 
ассортимента, конкурентной сре-
ды, предпочтений и нужд по-
купателей), а также проект с 
рекомендациями произвести кос-
метический ремонт,  заменить фа-
садную вывеску на яркий световой 
короб, закрыть окна баннерами с 
изображением  продуктов, пред-
ставленных в магазине. На основе 
проведённого анализа в магазине 
были изменены ассортимент и 
выкладка товара, введены новые 
категории (фрукты, овощи, ох-
лажденное мясо, сыр, кулинария 
собственного изготовления). Так-
же для магазина были составле-
ны планограммы по размещению 
товара на полках и расположению 
отделов, навигационные таблички. 
Никаких обязательств по возвра-
ту инвестиций и по закупкам для 
модернизированных магазинов у 
предпринимателей, как уверяют 
в МЕТРО, нет: «Мы, безусловно, 
надеемся, что эти клиенты будут 
закупаться в МЕТРО. Но таких 
обязательств у них нет. Как пока-
зывает практика, наши клиенты 
программы «Школа Торговли» 
совершают покупки в нашей сети 

не потому, что обязаны, а просто 
потому что у нас хорошие пред-
ложения и выгодные цены». 

Объём выручки в пересчёте на 
1 кв. метр в магазине «Семейный» 
пока остался прежним (факти-
чески магазин в новом формате 
работает с февраля), но по итогам 
первого полугодия после модер-
низации собственники ожидают 
роста примерно в два раза. По 
статистике «Школы Торговли», в 
«магазинах у дома», прошедших 
полную модернизацию, оборот 
увеличивается на 50%, показатель 
среднего чека — на 30%. Объём 
собственных средств, вложенных 
в проект, Руслан Насибулин на-
звать затруднился. Отметим, что 

всего в сети «Семейный» 5 мага-
зинов, ещё 3 из них собственники 
намерены модернизировать таким 
же образом (уже полностью за счёт 
своих средств). 

Отметим, что к такому не очень 
глобальному на первый взгляд 
событию, как модернизация не-
большого магазинчика, проявили 
интерес областные власти, не-
сколько чиновников даже пришли 
на открытие. По оценке Натальи 
Кудрявцевой, начальника управ-
ления предпринимательства де-
партамента промышленности, 
торговли и предпринимательства 
Кемеровской области, инициатива 

МЕТРО Кэш энд Керри очень по-
лезна, поскольку в Кузбассе ещё 
много неприглядных торговых то-
чек с антисанитарными условиями 
торговли. Порядка 70% владельцев 
таких магазинов не имеют специ-
ального образования, соответ-
ственно, не могут правильно по-
добрать ассортимент, продукция 
нередко залёживается на прилав-
ках и по истечению срока годности, 
как следствие — страдают потре-
бители. Начальник управления 
потребительского рынка и лицен-
зирования этого же департамента 
Вероника Трихина добавила, что 
в соответствии с законом «Об ос-
новах государственного регули-
рования торговой деятельности в 

Российской Федерации» магазины, 
не соответствующие современным 
требования, будут закрыты. Одна-
ко их собственники имеют реаль-
ный шанс модернизировать свои 
объекты, в том числе и с помощью 
«Школы Торговли» МЕТРО Кэш 
энд Керри.

Мнения же представителей 
кемеровского ритейла пока не вос-
торженные. Абрам Янгилов, гене-
ральный директор сети магазинов 
«Пенсионер», отнёсся к проекту 
очень скептически: «Скорее всего, 
это просто такой PR-ход. Во главе 
угла в любого бизнеса стоит до-
ход, поэтому вряд ли МЕТРО Кэш 

энд Керри бескорыстно вложила 
1,2  млн рублей. А что касается тех-
нологий торговли, то здесь местные 
ритейлеры, которые давно присут-
ствуют на рынке, сами кого угодно 
научить могут!». 

Руслан Первицкий, генераль-
ный директор сети «СДС-Маркет», 
также развивающей формат «ма-
газин у дома», посетивший по 
просьбе «Авант-ПАРТНЕРа» 
магазин конкурента, поделился 
впечатлениями: «По моим оцен-
кам, не менее 50% ассортимента 
закуплено в МЕТРО: мясные замо-
роженные полуфабрикаты, крупы, 
выпечка и хлеб, сок, алкоголь… 
Частную марку МЕТРО вижу 
практически в каждой категории. 
Но магазин запущен недавно — ве-
роятно, объём поставок из МЕТРО 
будет расти. Посмотрим, что будет 
через полгода — не исключено, что 
достигнет 90%. Кто от кого в этой 
ситуации будет зависеть — от-
вет очевиден». Отметим, что один 
из магазинов «СДС-Маркета» 
находится недалеко от магазина 
«Семейный», но снижения объ-
ёма продаж в нём после запуска 
более «продвинутого» конкурента 
Руслан Первицкий пока не за-
фиксировал. «Одним из ключевых 
особенностей формата «у дома» 
является возможность оперативно 
менять ассортимент под потребно-
сти покупателя, — поясняет Рус-
лан Первицкий. — Если поставки 
«Семейного» будут завязаны на 
МЕТРО, он лишается этой воз-
можности, поэтому станет всё 
менее опасен нам как конкурент». 

Как сообщил Максим Лучкин, 
дальнейшее развитие «Школы 
Торговли» в регионе зависит от 
интереса к проекту предпринима-
телей. В официальном сообщении 
МЕТРО Кэш энд Керри говорится, 
что в планы компании входит во-
влечение около 11,6 тыс. клиентов 
до конца 2012 года (всего по Рос-
сии). Проект запущен в России 
осенью 2009 года, в нём приняли 
участие 3,2 тыс. клиентов компа-
нии. В СФО амбассадоры открыты 
в Новосибирске и теперь в Кеме-
рове. В Новокузнецке компания 
планирует запустить программу в 
ближайшее время.

Ксения Сидорова

МЕТро НАучиТ ТорГоВАТь?
На прошлой неделе МЕТРО Кэш энд Керри, международный 

оператор мелкооптовой торговли с немецкими корнями, запустил в 
Кемерове свою программу лояльности клиентов «Школа Торговли». 
И хотя МЕТРО преподносит её как помощь и поддержку розничной 

торговли в развитии, кемеровский бизнес с недоверием отнёсся к 
инициативе сетевика. 
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Один из лучших специалистов 
по истории средневековой Руси, ав-
тор многих книг Николай Борисов, 
прилично поколесивший по Рос-
сии, написал книгу «Повседневная 
жизнь русского путешественника 
в эпоху бездорожья», которую вы-
пустило издательство «Молодая 
гвардия». Автор исследует болез-
ненную тему, которая нашла от-
ражение даже в устном народном 
творчестве: сказках, легендах, 
песнях, пословицах и поговорках. 
А так как бездорожье, как хорошо 
известно, одна и двух главных бед 
нашей страны (вторая — дураки), 
то воспринимается она русским 
человеком близко к сердцу.

Но мы нация непоседливая, сну-
ющая по безоглядным просторам 
двух континентов, и даже в Амери-
ке успели застолбить немаленький 
кусочек землицы, позже уступлен-
ный за бесценок растущим амбици-
ям США. Как совмещается страсть 
к путешествиям и отсутствие нор-
мальных дорог — загадка.

Автор старается её разгадать, 
поделив повествование на две 
части: первая — рассказ о путе-
шественниках и путешествиях по 
России XIX века, вторая часть – 
путешествие из Москвы в Ростов 
Великий уже в наше время.

Для достоверности историк 
берёт в собеседники наиболее 
знаменитых путешественников по 
России, изложивших письменно 
свои впечатления от наших необъ-
ятных просторов. Всего же в спи-
ске использованной литературы 
у Борисова 221 произведение, на 
которые он постоянно ссылается 
и куски которых, иногда объёмом 
до нескольких страниц, цитирует.  

Сознательно и с чувством рус-
ский путешественник начал путе-
шествовать с лёгкой руки Карам-
зина. Вообще-то «Путешествие из 
Петербурга в Москву» Радищева 
было много раньше, но кто тогда 
знал эту книгу?  Карамзинские же 
«Письма русского путешественни-
ка» воспламенили многих — оказа-
лось, можно ездить, любоваться, 
повышать в крови адреналин, да и 
ещё оставить потомкам свои при-
ключения для чтения. 

Взрыв интереса к путешестви-
ям по России пришелся на вторую 
четверть XIX века — страна была 
огромной, прекрасной и таинствен-
ной. Многие из путешественников 
на собственном примере демон-
стрировали парадокс русской 
жизни — страсть к быстрой езде и 
плохие дороги. 

Как и водится в нашей стране 
с хитромудрым населением, ко-
торое к тому же само себе на уме, 
доблестные крестьяне рыли на 
дорогах поперечные овраги и ямы, 
чтобы за дополнительную денежку 
показать наиболее удобные объ-
езды. С путеводителями тоже у 
нас проблема. Впрочем, сейчас по 

примеру туристических стран, мы 
тоже начинаем строить легенды 
для заманивания легковерных по-
сетителей из зарубежья. Кузбасс, к 
примеру, придумал бренд «Йети». 
На Алтае начали муссировать тему 
Кащея Бессмертного. А подробные 
справочники придут следом за 
массовым туризмом, никуда нам 
от этого не деться. 

В 70-е годы XVIII века  при 
очередной реформе почтового ве-
домства зазвенел на российских 
просторах знаменитый поддужный 
колокольчик: его необходимость 
под дугами курьерских и почто-
вых лошадей была предписана 
строгими указаниями власти. Звон 
колокольчика предупреждал – по-
чта едет. Однако этот спецсигнал 
«частникам» категорически вос-
прещался. Впрочем, сегодняшнее 
государство со своими службами 
точно также вылавливает любите-
лей «мигалок», даже синие ведёр-

ки, выставляемые в знак протеста 
против чиновничьей привилегии, 
попадают под тяжелую длань госу-
дарства — отбирают безжалостно. 

Примерно в одно время с коло-
кольчиком появляется знаменитая 
русская тройка, которой многие 
пропели восторженную песнь, сре-
ди самых вдохновенных певцов — 
Николай Гоголь, тоже знаменитый 
путешественник. 

В первой части автор доводит 
повествование вплоть до начала 
XX века, попутно буквально вы-
валив уйму самой разнообразной 
информации. Отметим описания 
экипажей, в особенностях которых 
для современного читателя черт 
ногу сломит; гостиницы того вре-
мени с литературными примерами 
встают как живые; почтовые стан-
ции, провинциальные города, вер-
стовые столбы и много-много всего.  

Первая часть, хотя и написана 
построже, без излишних авторских 
изысков, мудреных эпитетов и ме-
тафор, скажу честно, легла на мою 
читательскую душу легко и с боль-
шой пользой. Хотя и вторая часть, 

прежде всего для современных пу-
тешественников центральной по-
лосы России, придется впору. Она 
и называется по-современному: 
«Автомобиль, или возвращение 
путника».

Рассказчик сам неоднократно 
проехал по старой Троицкой до-
роге от Москвы до Ростова Вели-
кого, минуя, с остановкой конечно, 
Троице-Сергиеву лавру. Чем ещё 
интересен этот рассказ, так это 
постоянными отклонениями в ту 
сторону, где есть что посмотреть. 
А в этих местах, где возникло 
централизованное Московское го-
сударство, буквально каждая пядь 
земли может о многом поведать, 
надо только уметь прислушивать-
ся и вглядываться.

Здесь хождение (с большим 
историческим предуведомлением)  
начинается от железнодорожного 
вокзала. Попутно отклоняемся на 
Пятницкое кладбище, порефлек-
сировав на кладбищенскую тему, 
затем на ВДНХ, сегодняшний ВВЦ, 
чтобы поозираться по сторонам 
и словесно припечатать этот рай 
земной для бедных, мало чего ви-
девших в жизни советских людей.

Автор считает, что Сталин в 
свое время понял, о чем мечтал 
русский крестьянин, истинный 
заказчик грандиозного земного 
рая  — коммунизма. Вождь, в рам-
ках воплощения этой концепции, 
принял на себя роль «земного бога». 
В подкрепление своих размыш-
лений  историк вспоминает слова 
ещё одного умного современника 
о ВДНХ, как о самом ярком во-
площении советской мифологии, 
добавляя, что без системы мифов 
как совокупности идей и чувств, 
обеспечивающих единство соци-
альной группы, ее нацеленность на 
решение мобилизационных задач, 
не обходится ни одно общество. На 
мой читательский взгляд сегодня 
в стране идет острая схватка сил, 
которые предлагают или готовы 
предложить России новую мифо-
логию. Наверное, какая-то из этих 
групп каким-то изощренным спо-
собом победит, и тогда мы увидим 
очередное мифологическое созда-
ние «нового» общества.  

А мы тем временем путеше-
ствуем по старой Троицкой дороге, 
забредая по пути то в село Воз-
движенское, где когда-то царевна 
Софья отправила на казнь князя 
Хованского с сыном (помните оперу 
«Хованщина»), то в село Радонеж – 
в сознании сразу всплывает вели-
кий Сергий Радонежский, «золотая 
легенда России», ради которого, во 
многом, и написана эта часть книги. 

Но для чего же мы погружались 
вместе с автором в седую старину, 
всматривались в современность, 
сравнивая и раздумывая? Историк 
дает свой ответ: «…Возвращение 
в Россию» необходимо для само-
идентификации личности и обще-
ства, для ясного понимания кто 
ты, откуда пришел и куда идешь». 

Вполне достойный ответ. 
Валерий Плющев
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круГ чТЕНиЯ

Итак, как остаться с любимыми 
на берегу и при деньгах? 

Как вариант, открыть свое дело. 
При этом необходимо быть профес-
сионалом своего дела, плюс старто-
вые инвестиции. Или — положить 
деньги на депозит в надёжном 
банке, но опять-таки разумно при 
наличии ощутимой суммы.

А что делать, если для жизни 
рантье сбережений не хватает, да и 
профессионалом являетесь только 
в морском деле? 

Существует вариант, достаточ-
но популярный в цивилизованном 
мире (слово «цивилизованный»  — 
ключевое, ибо оно относится к 
нашему окружению и к нам са-
мим), — Интернет-трейдинг на 
валютных рынках. 

Использовать себе на благо 
возможности, предоставляемые 
мировыми финансовыми рынками, 

давно уже научились как на Запа-
де, так и в Европе, но, к сожалению, 
похвастаться тем же пока не могут 
наши граждане.

Давайте разберемся, чем при-
влекательны финансовые рынки. 
Относительная простота, малые 
затраты по времени, что позволяет 
сочетать с основной работой. Успех 
в данном бизнесе определяется 
верностью принятых решений и 
только ими! Дам несколько сове-
тов с чего начинать, чтобы уберечь 
себя от ошибок.

Совет первый: выбор брокера. 
Компания должна соответствовать 
следующим критериям: существова-
ние на рынке более 10 лет, обширная 
филиальная сеть, в том числе в Ва-
шем регионе, признание в развитом 
финансовом мире (проверьте, есть у 
нее представительства в США, Ве-
ликобритании, Китае  — это страны 

с наиболее жестким финансовым 
законодательством). Не рекомендую 
читать форумы по причине того, что 
уже давно все перешло в разряд ком-
мерции. Грязь и похвалу печатают за 
деньги, а места в рейтинге, грамоты 
и награды зачастую куплены (я 
удивил кого-то?). Опасайтесь ком-
паний, обещающих легкую наживу 
(биржа  — это место, где деньги за-
рабатывают, а не собирают). 

Совет второй: обучение. Обу-
чение является хоть и не прямым, 
но весьма значимым показателем 
отношения брокера к Вам. Чем 
больше брокер уделяет внимания 
Вашей профессиональной под-
готовке, тем более заинтересован 
в Вашем успехе. Посетите офис 
компании, пообщайтесь с сотруд-
никами, не стесняйтесь задавать 
волнующие Вас вопросы и примите 
решение. Пройдите обучение — и 

начинаете свой путь по в просто-
рам мировых океанов финансов.

Совет третий: Ваш вклад. От-
носитесь к делу внимательно и 
ответственно! Если Вы оказались 
последовательны, то скоро начнете 
пожинать первые плоды. Суди-
те о результатах по итогам года. 
Вы успешны и смогли увеличить 
стартовый капитала более чем на 
50%  — это уже немало! Да, воз-
можно и больше, но для первого 
года вполне достойный результат. 
Извините, это не рулетка, а бизнес.

Я не сказал о том, что Вам по-
надобится для работы валютным 
трейдером – Интернет, компьютер, 
дисциплина, знания и некоторый 
капитал. Какая должна быть стар-
товая сумма? Это индивидуально, 
но опыт показал, что если сумма 
малозначима, то и результат со-
ответствующий, а риски при этом 
обратно пропорциональны.

И пусть, вначале это будет все-
го лишь дополнительный доход, 

зато Вы сами сможете управлять 
таким бизнесом, даже пребывая в 
плавании, а со временем позволите 
себе уходить в море по желанию. 
Теперь зависит от Вас — будете 
ли уверены в завтрашнем дне и 
проживете ли его как того хотите.

Подробно с принципами рабо-
ты на международном валютном 
рынке, а также с прогнозными ме-
тодами и аналитикой, доступной 
клиентам  компании FOREX CLUB, 
Вы можете ознакомиться в кеме-
ровском представительстве Меж-
дународной академии биржевой 
торговли (официальный партнер 
FOREX CLUB в России и СНГ) по 
адресу г. Кемерово, ул. Ленина, 55, 
офис 503, или по телефону 76-43-67.

дЕНьГи иЛи ЛюбиМЫЕ?
Статья будет полезна Вам, если, несмотря на любовь к морю, Вы предпочитаете 

оставаться со своими близкими, и уходите в рейсы не тогда, когда душа зовет, а когда надо. 

дороГи, 
ВЫбирАющиЕ НАс

Русские дороги в силу своего перманентно отвратительного 
состояния — хорошие «пути следования» — оставили пропаханный 

след в национальном самосознании. 

В эти дни в Москве проходит очередной фестиваль «Золотая маска», своего 
рода театральный чемпионат России. Кинематографисты у нас расколоты на 

два лагеря и имеют две конкурирующие премии: традиционную, но скромную 
«Нику» и скороспелого, но помпезного «Золотого орла». Книжных премий в 

России и вовсе несколько десятков, из них самыми престижными считаются 
три — «Большая книга», «Национальный бестселлер» и «Русский Букер», хотя 

последняя уже изрядно скомпрометирована. А вот «Золотая маска» одна на 
всех театральных направлениях  — кроме разве что детского, для которого 

существует столь же престижная премия «Арлекин».

Нынче на «Золотой маске» показывают сразу два спектакля из Кузбасса: в кон-
курсную программу вошёл спектакль Прокопьевского театра драмы «Экспонаты», 
во внеконкурсную — спектакль «Квартирник» Петра Зубарева, создателя марии-
инского театра «Желтое окошко». Впрочем, Зубарев театральной России давно из-
вестен, хотя бы как лауреат того же «Арлекина». А вот на прокопьевском спектакле 
стоит остановиться подробнее.    

«Экспонаты» уже собрали лавры трёх провинциальных фестивалей. Поставили 
спектакль московский режиссер Марат Гацалов и питерский художник Фемистокл 
Атмадзас. В основе его — пьеса Вячеслава Дурненкова, одного из лидеров «новой 
драмы», направления, которое характеризуется повышенным интересом к социаль-
ности (самый нашумевший пример — относительно недавний телесериал «Школа»).

Спектакль начинается с рассказа девушки-экскурсовода о скромной, но 
славной истории Полынска, ныне глухого вымирающего городка: работы нет, 
зарплаты нет, молодежь уезжает в столицы или, помыкавшись, возвращается 
обратно. Впрочем, у Полынска вдруг появляется шанс: сюда приезжает пред-
приимчивый столичный бизнесмен с проектом превращения городка в музей под 
открытым небом. Жителям предлагаются роли живых экспонатов. У музейщиков 
эта должность называется интерпретаторы: в случае приезда экскурсий они обя-
заны переодеться в старинные одежды и инсценировать занятия и обычаи своих 
предков двухсотлетней давности. Как водится, кто-то с готовностью соглашает-
ся подзаработать, а кто-то решительно восстает против этой комедии. Протест 
выливается в поножовщину и поджоги. Но в целом спектакль — не о классовой 
ненависти к приезжим олигархам и не о провинциальной дикости, душащей на 
корню все перспективные начинания. Это спектакль о чести, пусть и своеобразно 
понятой. Помнится, у Пьетро Масканьи была такая комическая опера — «Сельская 
честь», правда там сюжет был замешан на традиционной ревности. 

Честь не следует путать с чувством собственного достоинства — это добродетель 
не индивидуальная, а сословная. У дворян были свои понятия о чести, у крестьян — 
свои, на их лад, но от этого не менее жёсткие. Характерный пример: к дворянской 
девушке на выданье предъявлялось непременное требование целомудрия (поэтому 
неудачное бегство Наташи Ростовой с Курагиным вызвало скандал); зато в замуже-
стве светские дамы пользовались относительной свободой — большой свет адюльте-
ры чуть ли не поощрял. Крестьянская девушка, напротив, пользовалась свободой до 
замужества — на её возможные похождения закрывали глаза, если только речь не 
шла о старообрядческом семействе особо строгих правил. Зато выйдя замуж, кре-
стьянка должна была хранить безусловную верность мужу, иначе он мог забить её 
до полусмерти, и мир (точнее, «мiр» — сельская община) и не подумал бы вмешаться.

Коротко говоря, в первой половине XIX века в России существовало две культу-
ры: дворянская, ориентированная на Запад с его рыцарскими и джентльменскими 
кодексами, и крестьянская, глубоко традиционная, проникнутая религиозными 
ценностями с примесью языческих обычаев. Другие сословия тяготели к одному из 
этих полюсов: купцы и мещане — скорее к крестьянской модели (хотя здесь было 
множество нюансов по части деловой репутации), чиновники и нарождающаяся 
интеллигенция  — скорее к дворянской. Потом крестьян освободили, дворяне разо-
рились и уступили инициативу буржуазии, а сословные рамки стали стремительно 
размываться.

Сейчас можно говорить, да и давно уже говорят, что в России снова сложились две 
культуры — правда, не по сословному, а по географическому принципу. Столичная, 
то есть московско-питерская и провинциальная, которая с удивлением взирает на 
столичные нравы в телевизоре, но жить предпочитает по-своему. Не только из-за 
разницы в доходах: в Ханты-Мансийске или Петропавловске-Камчатском заработки 
населения не меньше московских, но культура ощутимо другая. 

Большие города за миллион жителей, вроде бы должны тяготеть к столичной 
модели — но и тут есть свои нюансы. Скажем, деятельность Центра современного 
искусства, открытого Маратом Гельманом в Перми, местная общественность упорно 
встречает в штыки. В самом деле, Пермь это город с собственными развесистыми 
традициями, со своими литературными и историческими мифами, столетним универ-
ситетом и полуторастолетней оперой — в общем, далеко не туземцы, которых можно 
прельстить блестящими бусами. А тут разрекламированные проекты, огромные от-
каты, громкие обещания радикально расширить провинциальное сознание — а на 
выходе сомнительные фокусы третьей свежести. 

Случай Марата Гацалова, москвича, который трудится в Прокопьевске глав-
ным режиссером и насаждает там «новую драму» — вроде бы, напротив, успешный 
пример оплодотворения столичной штучкой провинциальной нивы. Правда, нужно 
учесть, что «новая драма» вообще-то не в столицах родилась (драматург Дурненков, 
например, живет в Тольятти). А главное — пафос отторжения столичных веяний, 
пронизывающий «Экспонаты», делает этот пример каким-то двусмысленным.

В общем, чем больше в московских телестудиях рассуждают на тему, есть ли 
жизнь за МКАДом, тем крепче в провинции чувство отвращения к этому панопти-
куму. В рассуждении великодержавном оно, наверное, нехорошо. Но можно увидеть 
и светлую сторону: когда в Казани гнут своё, а в Мариинске своё, в конечном итоге 
повышается культурное разнообразие, а на карте родины появляется больше центров 
притяжения. В конце концов, если Россия ратует за многополярный мир в глобаль-
ном смысле, для внутреннего употребления неплохо бы держаться той же политики.

Юрий Юдин   

с Той сТороНЫ 
зЕркАЛьНоГо сТЕкЛАПокориТь ВЕршиНу иНТЕрНЕТА

котором  время от времени выве-
шивать новости и материалы о том, 
как хороша наша фирма».  Интерес к 
таким сайтам очень быстро угасает по 
той же самой причине, по какой люди 
перестают читать славословные пере-
довицы в печатных СМИ. «Если мы 
говорим о полноценном использовании 
Интернета для продвижения своей 
компании, то нужно иметь в виду, как 
минимум ещё три направления,  — 
считает доцент кафедры рекламы 
Академии культуры и активный блог-
гер Александр Сорокин. — Помимо 
собственно создания сайта это ещё и 
взаимодействие со СМИ в Интерне-
те, мониторинг специализированных 
веб-форумов и участие в них, и, са-
мое главное, создание событий и их 
полноценное освещение». Сайт — это 
не подборка хвалебной информации, а 
набор информационных блоков и ин-
струментов для взаимодействия с це-
левой аудиторией, которая может быть 
представлена реальными и потенци-
альными клиентами и партнёрами. А 
регулярный мониторинг профильных 
веб-форумов не только позволяет про-
двигать саму компанию и её услуги, 
но и даёт возможность участникам 

обсуждения обратиться для решения 
проблем в вашу компанию или раз-
вернуть дискуссию, в которой кос-
венно или напрямую будет затронута 
выгодная для компании тема. Кроме 
того, при помощи Интернета можно 
своевременно обнаруживать про-
блемы и оперативно их решать. «Под 
новыми каналами коммуникаций мы 
понимаем новые точки соприкоснове-
ния с нашими абонентами, — расска-
зал исполнительный директор ООО 
«Е-лайт-Телеком» (торговая марка 
Good Line) Роман Жаворонков. — По-
лучение обратной связи с клиентами 
очень важно для организации, предо-
ставляющей телекоммуникационные 
услуги. Например, наш форум техни-
ческой поддержки на текущий момент 
является самым «живым» и активным 
из среди себе подобных. Буквально не-
сколько месяцев назад мы запустили 
новую интернет-площадку для более 
неформального общения с абонентами, 
где можно узнать о внутренней работе 
компании, её сотрудниках и другие 
интересные истории. В ближайшем бу-
дущем планируем запустить уникаль-
ную для нашего города интерактивную 
площадку, где абоненты компании 
смогут оценить работу наших сотруд-

ников. Это сближает нас с абонентами, 
мы лучше понимаем их потребности, а 
значит. быстрее реагируем на требова-
ния рынка». 

На сегодняшний день уже не вста-
ёт вопрос: нужен сайт или не нужен, 
но вопрос о том, как сделать свой 
сайт оригинальным и узнаваемым, 
интересным, по-прежнему актуален. 
Постепенно бизнесмены начинают 
это понимать — не случайно после 
кризисного «затухания» в Кузбассе 
заметно возрос спрос на дизайнеров, 
SEO-специалистов, копирайтеров и 
специалистов по продвижению сайтов. 
«Дело в том, что достаточно долгое 
время у нас заказчик в упор не хо-
тел видеть организацию (рекламную 
студию, агентство), которая в циви-
лизованном рынке является законо-
мерным и необходимым посредником 
между потребителем и рекламодате-
лем, имеющим целью «продвинуть» 
свою фирму и свой товар. Я не скажу, 
что профессиональный уровень ре-
кламных агентств сильно вырос, но 
корпоративный клиент уже начина-
ет считать свои деньги и понимает, 
что ему часто гораздо более затратно 
содержать свою рекламную службу, 
чем время от времени обращаться к 

специалистам», замечает Александр 
Сорокин.

По причине слабого развития в 
Кузбассе «культуры ведения сайтов», 
а также из-за слабой осведомлённости 
потенциального потребителя о воз-
можностях современных Интернет-
технологий в регионе почти не предо-
ставлена возможность приобретения 
товаров через Интернет. С услугами 
положение проще: например, заявку 
на кредит можно за несколько минут 
оформить на сайте любого «прописан-
ного» в Кузбассе банка; примерно с той 
же лёгкостью можно подобрать себе 
штат работников, оформить страхо-
вой полис и таможенную декларацию, 
подать заявление на оформление за-
гранпаспорта, узнать свою задолжен-
ность по налогам, оформить прописку, 
написать заявление в милицию, купить 
билеты на концерт и даже подать за-
явление на заключение брака. К 2015 
году перечень электронных сервисов 
должен будет расширяться до 58, по-
яснил заместитель губернатора по 
экономике и региональному развитию 
Дмитрий Исламов. Начальник Кеме-
ровской таможни Сергей Третьяков 
уверен: электронный документоо-
борот существенно упрощает жизнь 
предпринимателя: «Мы предлагаем 
всем, кто занимается внешнеэконо-
мической деятельностью, активнее 
применять декларирование  товаров  с 
использованием сети  Интернет. Ведь 
бесспорно, участникам ВЭД гораздо 
выгоднее проводить процедуру та-
моженного оформления измеряя её в 
часах и минутах, а не днях. Тем более 
что с вступлением в силу Таможенного 
кодекса таможенного Союза приме-
нение электронного декларирования 
посредством сети  Интернет предо-
ставляет очевидные преимущества. 
Например, размещая  товар  в пунктах 
пропуска, участники ВЭД могут его де-
кларировать во внутренних таможнях, 
к которым относится и Кемеровская 
таможня».

Всё популярнее становятся биз-
нес-конференции в режиме он-лайн, 
которые дают возможность выйти на 
прямой контакт с аудиторией, а затем 
поместить состоявшуюся дискуссию в 
общедоступный архив. В зависимости 
от целей пресс-конференции это мо-
жет быть как обсуждение конкретной 
проблематики, так и бизнес-интервью 
с первыми руководителями региона. 
Александр Рейхерт, директор Ке-
меровского филиала компании «Ро-
стелеком», предоставляющей услуги 
видеоконференции, уверен, что ком-

пания «помогает клиентам развивать 
своё дело эффективно и существенно 
экономить не только на подключении 
к телефонной связи, но и на доступе 
в Интернет».

Ещё одну возможность полноцен-
ного использования Интернета пред-
ставителями бизнеса обозначил в сво-
ём Интернет-дневнике заместитель 
губернатора Кемеровской области по 
промышленности, транспорту и пред-
принимательству Сергей Кузнецов: 
«Субконтрактация». «Слово  страш-
ное. Но на самом деле ничего сложно-
го нет,  — объяснил он посетителям 
своего блога. — Например, большой 
холдинг задумал строительство тор-
гового комплекса. Подписал договор со 
строительной фирмой. Фирма, в свою 
очередь, подписала договор с маляром 
Иваном Ивановым и электриком Пе-
тром Петровым. А Иван Иванов и Петр 
Петров — это малые предприятия. 
Собственно, если совсем просто,  —  
это и есть субконтрактация. При такой 
сцепке работает и крупный, и малый 
бизнес. Только сегодня субъекты 
малого бизнеса часто не знают, что с 
ними хотят работать крупные пред-
приятия. Информации просто нет! Но 
есть мысль создать Интернет-портал, 
единую базу данных малых предпри-
ятий, со всеми явками, паролями — т.е. 
координаты, вид деятельности, рас-
ценки. Это нужно для быстрого поиска 
партнёров в производственной дея-
тельности». По мнению вступивших 
в дискуссию, этот проект может быть 
реализован как в формате обычных 
тендеров, так и по принципам работы 
фриланс-бирж. «Для максимальной 
эффективности нашей работы сегодня 
важно правильно расставить акценты, 
высветить оптимальные пути дея-
тельности, а также скоординировать 
все усилия в одном направлении»,  — 
утверждает Сергей Кузнецов.  Зам-
губернатора уверен: Интернет мог 
бы существенно помочь в обмене 
информацией между предприятия-
ми — кто что производит, кто в чем 
нуждается. Доказательством тому, 
что эта информация действительно 
востребована, служит растущее число 
заявок  от кузбасских предприятий 
на сайте  Межрегионального центра 
промышленной субконтрактации и 
партнёрства, который объединил 
в «Национальное партнерство раз-
вития субконтрактации» уже более 
трёх десятков региональных центров 
субконтрактации. Сегодня «наших» 
заявок там более ста.

Дина Ахметова

Окончание. Начало на стр. 1

Директор городского сайта A42.RU — Максим Колпаков: 
— Какой будет коммуникация с потребителем, скажем, в 2018 году? Что будет 

с традиционными СМИ через десять лет?
— Если говорить о коммуникации «организация-клиент», то она будет ком-

плексной. Будут распространена технология Unified Communications. Средства 
коммуникации будут ещё более разнообразны — телефон, e-mail, факс, IM (ко-
роткие сообщения), IP-телефония, сообщения в социальных сетях, видеозвонки и 
куча всего другого нового. Но все они будут сосредоточены в одном месте, в одном 
приложении, которое будет позволять структурировать и управлять этими 
коммуникациями.

Традиционное СМИ через 10 лет — это интернет-издание с богатым на-
бором «социальных» инструментов, возможностями интерактивной работы 
с читателем.

— Вы используете новые технологии для продвижения своего бренда? 
— Постоянно. Могу описать простую схему, которою могут применить 

многие: 
1. Создаётся сайт. Его функциональность и наполненность зависит от про-

дукта, зачастую достаточно одной страницы.
2. Покупается контекстная текстовая реклама (Яндекс Директ, Гугл Ад-

вордс) — особенно эффективно в случае, если сайт «продаёт» какой-то недешёвый 
продукт, например, экскаваторы.

3. Покупается баннерная или тизерная реклама (поисковики, социальные сети, 
региональные и тематические порталы) — эффективно при продвижении бренда.

4. Активно публикуются новости на сайте, проводятся акции, которые так 
же отражаются и в вышеозначенных пунктах 2 и 3.

5. Создаются аккаунты в социальных сетях, блогохостингах, твиттере, тематических форумах. Эти аккаунты ведут 
активную деятельность — публикуют контент из пункта 4, проводят какие-нибудь розыгрыши и т.д.

6. Проводится СЕО-оптимизация сайта под ключевые слова необходимой тематики.
7. Организуется фидбек на сайте, с посетителем ведется активная работа.
Ну и главное правило продвижения в сети, как и в оффлайне — необходим комплексный подход. Активная работа сразу по всем 

фронтам даст самый лучший результат.
— Кто должен интегрировать новейшие технологии в комплекс продвижения? Кто в этом может помочь рекламодателю?
— Рекламодатель не обязан разбираться во всех тонкостях новейших технологий продвижения, но он должен понимать прин-

ципы, иметь представление о том «как всё устроено» в сети. А ещё лучше — самим быть активным пользователем всевозможных 
интернет-сервисов. Работу с конкретными нюансами лучше доверить узким специалистам, контролируя их с помощью тех 
самых «собственных» знаний.



1Первые построили домашнюю 
сеть в Кемерово;

2Создали крупнейшую в Кузбас-
се пиринговую сеть О-ГО; 

3Первые в Кемерово запустили 
безлимитный Интернет;

4Создали первое телевидение 
для ноутбуков «БАМБУК ТВ»;

5Первые в Сибири запустили без-
лимитный Интернет на скорости 

до 100 Мбит/сек.; 

6Создали первую в Кемерово 
круглосуточную поддержку 

абонентов.
19 марта весь дружный и много-

численный коллектив компании 
Good Line отметил «свой День». 
Под надзором профессионального 

фотографа была создана первая в 
истории города Кемерово общая 
фотография с участием более 500 
сотрудников одной компании.

Это единственный в году уни-
кальный день, когда сотрудники 
всех филиалов со всех городов со-
бираются в одном месте. Начиная 
от линейного персонала, заканчи-
вая руководителями компании. 

Сегодня это — взрослые, про-
фессиональные сотрудники ком-
пании Good Line, которые про-
питаны единым духом общего 
большого дела — «Мы стремимся 
делать жизнь людей проще и ярче. 
Быть оператором связи «первого 
выбора», предоставляя телеком-

муникационные услуги высокого 
качества с развитым комфортным 
сервисом».
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 что происходит на вашем рынке и смежных отраслях;
 какие изменения произошли в законодательных и нормативных актах, 

влияющих на ваш бизнес;
 кто руководит интересующими вас компаниями, и кто влияет на принятие 

решений в них;
 как увеличить эффективность бизнеса,какие для этого есть управленче-

ские инструменты.

В любом отделении почты России по каталогу Российской Прессы: 12203 
– «Авант-ПАРТНЕР»;   12206 – «Авант-ПАРТНЕР Рейтинг».
В агентстве ООО «Урал-Пресс Кузбасс», тел. (3842) 58-73-70.

Телефон редакции 8 (3842) 585-616                  www.avant-partner.ru 

Для того, чтобы быстро принимать управленческие решения и при этом 
допускать минимум ошибок – нужно быть хорошо информированным.

ПОДПИШИТЕСь  НА 
«АВАНТ-ПАРНЕР» 

И  Вы  ВСЕГДА  БУДЕТЕ  В  КУРСЕ:

дЕНь Good LIne
19 марта 2011 года на площади Летнего вокзала состоялось торжественное 
мероприятие – День компании Good Line.

Именно в этот день 9 лет на-
зад самый популярный провайдер 
Кузбасса открыл свои двери для 
первого Абонента.

Такой была отправная точка ком-
пании «Е-Лайт-Телеком» (торговая 
марка «Good Line», которая уже 
второй год подряд побеждает в кон-
курсе «Лучший бренд Кузбасса»).

Good Line — одна из самых 
молодых, высокотехнологичных 
IT-компаний в регионе.

Сегодня компания Good Line 
продолжает открывать мир Ин-
тернета для всех жителей Кузбас-
са, открывая филиалы компании 
в Ленинске-Кузнецком, Белово, 
Юрге. 

Напомним, Почему Good Line 
занимает лидирующую позицию 
уже много лет:

собЫТиЕ


